

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Año XXIII

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Tortosa, al mes. 1 Pesetas
Fuera, trimestre. 3 »
Extranjero, id. 7 »
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Lunes 23 de Febrero de 1903

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Arturo Morera y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

Núm. 42

Asuntos del día

Vemos con satisfacción que la prensa política de Madrid, á excepción hecha de los periódicos avanzados y francamente hostiles á la Iglesia Católica, da la debida importancia al jubileo pontificio de Su Santidad León XIII.

Lo mismo los órganos liberales que los conservadores, dedican merecidísimos encomios al venerable Pontífice, y esto que expresa el sentimiento general de nuestra patria, sucede lo mismo en la cristiandad entera.

En todos los países, en todas las partes del mundo, hay almas creyentes que en estos días volverán los ojos hácia Roma, la eterna. En verdad, no hay en el mundo poder ni persona que sea centro de tan universal corriente de amor, de veneración, de fe, como el anciano, cubierto de blancas vestiduras pontificales que en la antigua ciudad de los Césares de la fuerza desempeña su apostolado de paz.

Ya se ha publicado la circular dirigida á los republicanos, convocándolos para la Asamblea magna que debe celebrarse en el próximo mes de Mayo. Tiene esa reunión por objeto conseguir la unión de los republicanos, fundiéndolos en un solo partido, cuya doctrina y cuyo jefe habrán de ser definidos y proclamados por dicha Asamblea.

Inténtase reproducir una tentativa cien veces fracasada. La idea de esa unión ha tratado de llevarse á la práctica en múltiples ocasiones, y en más de una se ha llegado hasta pactar un acuerdo, que parecía borrar las diferencias existentes entre los republicanos y unir á todos en una aspiración y en un esfuerzo común. Tales pactos, sin embargo, proclamados con gran entusiasmo, han vivido menos de lo que se tardó en concertarlos.

Ahora sucederá lo mismo. Posible es que, para no asumir la responsabilidad directa del fracaso, transijan todos, hasta los que menos dispuestos han estado siempre á entrar en esas componendas, los federales; pero esa unión se deshará rápidamente, porque cada tendencia procurará, como siempre, sacar á salvo su personalidad.

El señor Maura y su circular sobre elecciones.

Personas que han hablado con el ministro de la Gobernación atribuyen al señor Maura las siguientes declaraciones, inspiradas en los comentarios que ha sugerido la circular sobre materia electoral que publica la *Gaceta* de hoy.

«Siempre he visto, y estamos todos hartos de saber, que el mayor escollo que se ofrece á la voluntad electoral para llevar sus representantes legítimos á las Cortes es la falta de intervención, los obstáculos que las autoridades locales, al servicio del caciquismo, ponen á la investigación de los actos electorales. En las propias luchas que yo he tenido que reñir en veinte años de vida política, en las campañas de actas que dentro de las Cortes he hecho siempre en todas partes he visto cómo es inútil que las leyes proclamen el derecho de las oposiciones á intervenir y su apelación á los notarios, en cuanto la autoridad local que maneja la elección resuelve «liarse la manta á la cabeza», y echa á la calle, cuando no mete en la cárcel á todo el que le estorba, resultando de ello las actas más vergonzosas, aquellas que, siendo notoriamente graves por los amaños que las produjeron, han de aparecer limpias por falta de testimonios que los comprueben.

«Afirmo, pues, que esta circular, en que doy á la intervención notarial el apoyo de la fuerza pública, redimiéndola del capricho y del libre arbitrio de los alcaldes y poniéndola por igual á la disposición de todos los candidatos, aunque en la lucha ostenten la significación más hostil ó más extrema respecto del Gobierno, es el más eficaz instrumento que las oposiciones pueden apetecer para garantizar la lealtad de la contienda y la libertad del sufragio.

«Se censura, á pesar de esto, la circular? Pues una de dos: ó se hace por aquella santa rutina que manda censurar cuanto procede del Gobierno, ó paladinamente se confiesa que los que van á luchar verdaderamente de oposición en las próximas elecciones son los candidatos adictos al Gobierno, y que cae por su base cuanto se dice que éste ha hecho para asegurar á sus amigos la voluntad de las autoridades locales, contra cuyos posibles amaños se enderezan las reglas de esa disposición.

Marruecos y las Potencias

Lo que dicen los alemanes

Telegrafian de Berlín que el conde de Pfeil, en un artículo que publica un periódico importante, y cuyo nombre no se cita, insiste en que Alemania tiene un perfecto derecho á intervenir en los asuntos de Marruecos, lo mismo que Inglaterra, Francia y España. Sus intereses comerciales van en importancia inmediatamente detrás de los de Francia é Inglaterra, y su comercio en las costas del Atlántico ocupa después de Inglaterra el primer lugar.

Dice que es un deber de Alemania fortificar su posición política en Marruecos, y añade que no puede creer que la intervención alemana acarree complicaciones políticas.

Los intereses de Alemania en la costa de Marruecos y su posición prominente entre las Potencias europeas, hacen imposible que la cuestión pendiente pueda ser resuelta sin su consentimiento.

Dice también el conde de Pfeil que las aduanas marroquíes no deben estar en manos de una ó dos Potencias, sino en las de una Comisión internacional, en la que se hallen también representadas Alemania, Austria é Italia.

Estas manifestaciones del citado conde de Pfeil—añade por su cuenta el corresponsal—expresan perfectamente el pensamiento, dominante en todos los círculos influyentes de la sociedad berlinesa, acerca de las cuestiones de Marruecos, y se hacen insistentes gestiones cerca del ministro de Relaciones Exteriores á fin de que sean llevadas á la práctica.

Ingleses y franceses

The Standard, en un artículo que consagró ayer á examinar la grave cuestión de Marruecos, dice que existe en Francia un partido influyente que aspira á que su país organice un gran imperio africano, que comprenda, no solamente á Túnez, Argelia y el Sahara, sino también á Marruecos.

Pero como el ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Delcassé, sabe que Inglaterra está grandemente interesada en el porvenir del imperio moghrebino y no podrá mirar con indiferencia ninguna tentativa directa é indirecta para minar su

posición, ha hecho indicaciones al jefe del Foreign Office, marqués de Lansdowne, sobre la conveniencia de entablar una negociación para deslindar los intereses de Francia y de la Gran Bretaña en Marruecos.

«Si Francia—añade el mencionado periódico, por su cuenta—ha de obtener carta blanca en aquella región africana, será conveniente saber qué compensaciones habremos de obtener nosotros en Terranova, en el Africa Occidental ó en cualquiera otra parte.»

Planteada la cuestión en tales términos, es probable que la Prensa inglesa la examine con detenimiento.

Impresiones

No es una novedad que Alemania aspire á intervenir en los asuntos de Marruecos. En este concepto, el conde de Pfeil no dice nada que no supiéramos.

Lo único nuevo, relativamente, es la pretensión de que las Aduanas queden á cargo de una Comisión internacional, en el caso de una intervención.

Respecto á las manifestaciones del *Standard*, que corroboran lo que ya anteriormente habían dicho otros periódicos ingleses, sólo hemos de decir que robustecen la creencia de que existe un activo cambio de impresiones entre las Potencias acerca de la cuestión de Marruecos; pero que no se ha llegado á un acuerdo, en el cual habrían de tomar parte todas las Naciones interesadas.

Nota agrícola

Diferencia entre el estiércol fresco y el estiércol hecho.

El estiércol se modifica envejeciéndose. El estado suelto del estiércol fresco desaparece pronto.

Un gran montón se convierte pronto en pequeño. Las deyecciones líquidas disminuyen poco á poco, dejando finalmente un residuo negro de aspecto graso.

Durante esta descomposición, el peso y el valor del abono decrecen. El humus y las materias nitrogenadas se transforman en parte, en gases, principalmente en ácido carbónico y en amoniaco, y finalmente, no queda del nitrógeno sino una parte sin valor, difícilmente soluble.

«El estiércol debe emplearse antes que llegue á viejo.—El abono no debe ser muy suelto, pero tampoco debe estar muy podrido.»

Deseando convencerme, dice R. Rieger en su excelente libro, sobre «los cuidados y tratamientos que hay que dar al estiércol», de cómo el estiércol pierde su valor cuando se le abandona sin cuidado, de cinco á seis meses, coloqué en Noviembre 24.000 kilos de estiércol fresco en el campo, formando un montón.

Cuando en Abril se volvió á cargar para conducirlo al lugar en que tenía que esparcirse, no quedaban más que 12.000.

Estos 12.000 kilos sirvieron de abono á 75 áreas. Otra parcela de igual superficie, recibió la misma cantidad de abono fresco. Las dos parcelas se cultivaron de igual manera, plantándose en ellas patatas. La abonada con el estiércol viejo no dió de rendimiento más que 7.500 kilos, mientras que en la otra éste fué de 10.000 kilos de patatas. La pérdida ha sido, por consiguiente, no tan solo de 12.000 kilos de abono, sino también de 3.000 de patatas.

Al año siguiente estas mismas parcelas recibieron avena, y más tarde trébol. El estiércol viejo dió, en todas las cosechas, pérdidas, comparado con el estiércol fresco.

QUISICOSAS

PERROS Y HOMBRES

Hartos estamos de leer, con referencia á la antigua historia que siguiendo el lujo la dirección marcada por la decadencia de los pueblos y la corrupción de las costumbres, se extremó hasta un punto que en muchos días parece inconcebible, y de aquí los banquetes de Luculo y de Heliogábalo. Pero en las grandes metrópolis de hoy, si no se llega á semejantes excesos, muy poco falta. Allí, donde Londres, por más señas, recorren cuadrillas de obreros calles y plazas, implorando la caridad del vecindario, se celebran exposiciones que deberían avergonzar á los expositores y á los espectadores, no para mejorar las razas de animales domésticos ó de labor, sino para vender ejemplares, más ó menos escogidos, á precios fabulosos. Y no se diga que en aquel país se gasta mucho en instituciones de caridad, porque al ver lo que vemos, es indudable que no gasta cuanto fuera necesario.

En el *Daly Mail* del 14 del presente mes se leen los resultados de una Exposición de perros, de que no sentirán tener conocimiento nuestros lectores. No por apuestas en carreras de caballos, ni por un buque de vapor destinado á excursiones de recreo ni por una productiva sociedad, sino por un perro se han dado estos días cinco mil libras esterlinas. El animal tenía ya diez años, de manera que á contingencias de enfermedades y toda clase de accidentes hay que agregar la probabilidad de que su vida no sea muy larga. Y ese mismo animal que á tal precio se vende y es de raza dalmata, no ha obtenido el primer

premio, que se otorgó á otro de su misma raza y de precio de 50 libras. En varias ocasiones se han vendido perros daneses por 1.500. El articulista inglés compara estos precios con los de las mejores piezas de porcelana china, de las que se exponen como cuadros en las salas y que ya son absolutamente convencionales. En la exposición se alimenta á los caninos con bizcocho impregnado de cierto perfume que más y más les despierta el apetito. Un veterinario está encargado de visitar y asistir á los afortunados huéspedes de la exposición, sin perjuicio de que después los propietarios los cuiden y velen por la noche, como quizá no lo harían con sus propios hijos.

El perro llamado «Borzol», que en Rusia se destina á la persecución del lobo, alcanza ahora en el mercado de los *excéntricos* ingleses fabulosos precios. Otros animales se traen del Japón, y es preciso alimentarlos con pescado. Las señoras no son las que menos se distinguen por la solicitud en cuidarlos y suministrarles todo género de golosinas. Se les hacen vestidos y hasta se les provee de pañuelos, marcados con las iniciales del nombre del perro ó del dueño, no sabemos precisamente de quien; pero no importa, porque tan inexplicable nos parece lo uno como lo otro. Esos mismos ingleses son los que se han reído de los indios de Asia, que han erigido hospitales para las bestias enfermas, esos los que han llevado el lujo hasta el extremo de llevar consigo en sus viajes lo que llaman libros de jabón (*soap books*), en que las hojas son de la indicada materia, y basta arrancarlas una por una para tener otras tantas pastillas que destinar al lavado.

Mientras un pueblo olvide á un solo necesitado para satisfacer sus caprichos, es imposible pensar en que las clases obreras y desheredadas renuncien á sus más exorbitantes pretensiones. Dícese que Augusto, aludiendo á la matanza de los Santos Niños inocentes, que dieron sus vidas por la del Señor, dijo: «Más vale figurar como cerdo en el corral que como hijo en el Palacio de Herodes.» Pues de igual manera podríamos decir hoy, viendo lo que vemos que en Londres vale más ser perro que pobre. Porque á estos no solamente se les niega muchas veces la limosna, sino que se desconfía de ellos frecuentemente, y si las clases desheredadas leyese más de lo que leen, no tardarían mucho en acentuar sus aspiraciones y en comprender que su miserable estado, de agudo que antes era, ha pasado á ser crónico y á convertirse casi en irremediable.

Crónica

A nuestros lectores

Debido al natural bullicio de estos días que adormece nuestras plumas, rogamos á nuestros lectores nos dis-

pensar la parquedad en la sección reporteril.

Mañana, como en años anteriores, no se publicará LA VERDAD.

Dos cuadros

En los escaparates del establecimiento de la Sra. Vda. é hijos de Canivell, calle del Angel, llaman poderosamente la atención de los transeuntes dos hermosos cuadros debidos al pincel de nuestro joven amigo y paisano el aventajado pintor D. José Canalda.

Dichas obras de un colorido y realidad admirables, son generalmente alabadas por los inteligentes.

Toma de hábito

En la mañana del próximo pasado sábado, se verificó en el Noviciado de la Compañía de Santa Teresa, la solemne ceremonia de toma de hábito de la Hermana Concepción del Sagrado Corazón de Jesús de Montagut y Moliner.

A dicha ceremonia asistieron muchísimas distinguidas familias de esta ciudad que fueron obsequiadas por los Sres. de Montagut con un espléndido *lunch*.

Baile

Esta noche tendrá lugar en la favorecida sociedad *Club Recreativo*, el segundo y último baile de máscaras organizado por el elemento joven de la misma.

Como todos los que han tenido lugar en tan concurrido centro, promete verse animadísimo.

Regreso

Después de permanecer dos días al lado de su familia, ha regresado á Barcelona el inteligente joven y querido amigo nuestro don Manuel Porcar y Riudor, Caballero de la Legión de honor, miembro del jurado internacional y vicepresidente de la Sección de Agricultura de la última exposición de París.

Profesión religiosa

El jueves próximo pasado en el Colegio de San Gervasio de Barcelona, hizo su profesión religiosa en la congregación de la Compañía de Santa Teresa de Jesús, nuestra paisana la Hermana Enriqueta de Santa Teresa Sanz.

Nombramiento

Nuestro querido amigo y paisano el ilustrado médico D. Emilio Sacanella, ha sido nombrado para formar parte del tribunal de oposiciones para la plaza vacante de ayudante de escultor anatómico de la facultad de Medicina de Barcelona.

Fallecimiento

Ha pasado á mejor vida la cariñosa madre de nuestro querido amigo el joven don Buenaventura Espelta.

Sentimos tan sensible pérdida y rogamos al Señor conceda á la finada las bienandanzas celestiales.

R. I. P.

Junta general

En la Junta general de accionistas celebrada ayer en el Banco de Tor-

rosa, fueron elegidos Consejeros para cubrir las vacantes reglamentarias, los conocidos financieros señores Romañá y Francés, de Barcelona.

Bienvenido

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro estimado amigo el ex alcalde de la Cenia D. José Cortiella Vidal.

Subasta

El Ayudante de Marina de este Distrito ha publicado un edicto haciendo público que el sábado 28 del corriente, á las 9 de la mañana, tendrá lugar pública subasta de el palo mesana, espartería y alquitrán procedentes del naufragio del laúd «Astrea» en el edificio conocido por la Comandancia de ingenieros.

Mercado de Barcelona

Aceites de oliva.—Continúa el mercado animado en las transacciones sobre todo por escasear un tanto los arribos de las clases más preferidas.

Cotizanse en duros la carga de 115 kilos:

Andaluz nuevo.	19 1/4 á 19 1/2
Andalucía corriente.	19 1/2 á 20
Idem superior.	20 á 21
Tortosa inferior lam-	
pante.	21 á 23
Tortosa buenos.	22 á 23
Tortosa finos.	27 á 28
Aragón finos.	30 á 33
Lérida.	21 á 22
Mallorca.	á

Aceite de orujo nuevos

De color verde 1.ª á p. 77 1/2 á 80	
Idem de 2.ª	á
Amarillo 1.ª	80 á 85
Idem de 2.ª	á
Idem oscuro.	á 70
Idem fermentado.	á

«La Ultima Moda»

Esta importante revista publica en el núm. 790 (22 de Febrero), 45 elegantes modelos de trajes y accesorios de gran novedad. Con las respectivas Ediciones reparte un Figurín acuarela, un pliego de novela, una Hoja de dibujos para bordar y un patrón cortado.—Precios: cada número 1.ª ó 2.ª Edición, 25 céntimos. Completa, 40.—Trimestre 1.ª ó 2.ª Edición, 3 ptas. Completa, 5.—Velázquez, 42, hotel, Madrid.—Se remiten números de muestra.

A los enfermos

Recomendamos á todos los que estén atacados de *Anemia, clorosis, reumatismos, neurastenia ó debilidad general*, usen las gotas á base de *Ovi-Lecitina Isuar*, el mejor de los reconstituyentes conocidos.

Está también llamando la atención por sus grandes resultados el *Elixir Guayacol con Hipofosfitos y Glicerina* del mismo autor, que curan con rapidéz la *Tos* y todas las enfermedades del pecho por rebeldes que sean.

Se venden estos productos en la farmacia Isuar, calle de la Ciudad, 6.

MIL PESETAS al que presenta *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Doctor Pizá de Barcelona, que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO

DE

JOSÉ MATHEU

Horas de consulta: De 11 á 1 y de 5 á 7

Gruera, 7, 1.º (al lado del Palacio episcopal)

TORTOSA

DE NUESTRA COLABORACIÓN

COSAS DE CARNAVAL

—Que vas al baile he sabido.

—Y qué traje has elegido?

—Si quieres, lo puedes ver; un traje de ángel...

—¿Caído?

—¡Qué cosas tienes, mujer!

**

—Hoy á los bailes no voy.

—Chica, si enferma no estás,

¿por qué á los bailes no vas?

—Porque hay pocos primos hoy.

**

—¿Ves ese viejo caduco?

Pues tiene gran interés en disfrazarse de cuco.

—Se disfraza de lo que es.

**

—Hoy he visto disfrazado á tu marido.

—¿De veras?

—Puedo jurar que le he visto ir con la casaca vuelta.

—Pues eso á mi no me choca, porque es preciso que sepas que mi esposo la casaca vuelve con mucha frecuencia.

**

—Hijas, ¿vais al baile?

—Sí,

y de beatas iremos,

y, si te parece á ti,

antes de ir...

—¿Qué?

—Cenaremos.

¿Hay judías?

—Hay patatas,

—¿Y por qué?

—Porque, hijas mías,

no está bien que dos beatas vayan oliendo á judías.

VICENTE RUBIO.

Tertulia familiar

Se inauguró anoche, el bonito y elegante teatro construido para solaz y esparcimiento de varios de nuestros distinguidos jóvenes de esta ciudad.

La sala estaba completamente llena de las más conocidas familias de esta localidad.

Representáronse el boceto cómico en un acto *Sin querer*, el juguete *Los Lanceros* y la divertidísima comedia en 2 actos *Los Hugonotes*.

Si los noveles artistas, que rinden por pura afición homenaje á Talía, cultivaran como una profesión sus admirables dotes artísticas, seguros estamos que tanto actrices como actores serían una verdadera notabilidad en el arte escénico.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pereza de digerir) roquitismo, (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general se curan pronto tomando el acreditado

Nuestro aplauso más entusiasta y sincero á las hermosas y discretas señoritas Pepita y Pilar Domingo, Adela, Julia y Vicenta Martínez, que con una desenvoltura y completo dominio de sus respectivos papeles se hicieron aplaudir muy merecidamente.

Ellos, unos verdaderos actores sin que nos anime espíritu alguno de lisonja y como en la pasada noche repetimos desde estas columnas nuestros plácemes á los señores Domingo (Marcelino), Brunet (Salvador y Juan), Piñana (Pedro), y Benet (Juan).

La velada resultó amenísima y divertida, saliendo complacidos los numerosos invitados, llenos del natural deseo que se repitan con más frecuencia tan agradables y artísticas veladas.

LEOPOLDINO.

Telegramas

Madrid, 22

La Junta del Censo

Se ha reunido la Junta Central del Censo, asistiendo los señores marqués de la Vega de Armijo, Villaverde, Pidal, marqués de Teverga, Figueroa, Lastres, García Alix, duque de Almodóvar del Río, Danvila, Silvela, Suárez Inclán, Salmerón, Ruiz Capdepón y Moret.

Al entrar á la reunión el señor Silvela, dijo que había conferenciado con el ministro de la Gobernación tratando de la circular para las elecciones, y manifestó que creía que la Junta era incompetente para discutir la circular del señor Maura, añadiendo que el Gobierno solo está obligado á dar cuenta de ella á las Cortes.

Enseñanza militar

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica la base del plan general de enseñanza militar.

Según este plan, además de los colegios generales, habrá escuelas de aplicación de infantería, caballería, artillería, ingenieros y Administración militar.

Se crea también una junta que estará encargada de proponer el plan de estudios y los programas para las asignaturas.

La Asamblea republicana

En casa del señor Morayta se han reunido los organizadores de la Asamblea republicana.

De un momento á otro se espera la llegada del señor Esquerdo, á

A. OLIVERES

MÉDICO

Ex-alumno de los Hospitales de Paris.

Ex-ayudante de la Clinica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

CONSULTA DE 11 Á 1

Pasaje Franquet, Pral TORTOSA

quien, se comunicarán los acuerdos tomados hoy, procurando que á la Asamblea de republicanos vayan los progresistas.

Más de la Junta del Censo

En la Junta del Censo resultó empate en la votación, pues hubo siete votos en pró y siete en contra.

Los liberales, con el señor Salmerón, opinaban que la Junta era competente para entender en la circular del señor Maura; los conservadores, incluso el señor Danvila, opinaban lo contrario.

Se acordó convocar nueva reunión.

El señor Salmerón dijo que se debía imponer una multa al ministro de la Gobernación por su circular.

El señor Moret se contentó con considerar como una extralimitación la citada circular.

El señor Silvela declaró que no hablaba en nombre del Gobierno, pero que entendía impropio que la Junta del Censo se ocupase de la circular por considerar que lo que en dicho documento se previene es competencia del Gobierno.

Como individuo de la junta del Censo, añadió el señor Silvela que podía éste tratar de la circular.

Hablaron también los señores Villaverde, Ruiz Capdepón y Suárez Inclán.

La mayoría de las opiniones fué contraria á la tan discutida circular.

El señor Silvela dió seguridades de que no se atropellará ningún artículo de la ley electoral y que ni los delegados gubernativos ni la fuerza pública entrarán en los colegios.

Los reunidos requirieron al señor Silvela para que publicase la opinión manifestada, á lo que contestó el presidente del Consejo que eso lo impedía la dignidad del Gobierno.

El empate lo decidió el señor Danvila, que opinaba como las oposiciones, pero ha entendido que una votación desfavorable en estos instantes sería una censura contra el Gobierno.

EXTRANJERO

Interpelación retirada

Paris, 22.

En virtud de haber sido absuelta la familia Humbert en el litigio entablado por el banquero Cattani, el diputado M. Binder ha retirado la interpelación que presentó en la Cámara contra el ministro de Justicia para que éste diese explicaciones acerca del desairado papel que han

desempeñado en dicho asunto varias entidades políticas, y cuya discusión quedó aplazada hasta después que el tribunal dictase el fallo en la referida causa.

El asunto Humbert

Se dice que á consecuencia de la sentencia absolutoria de la familia Humbert saldrá del ministerio de Justicia Mr. Valle, al que reemplazará Mr. Marnejeone.

Se cree que en el próximo proceso por estafa será condenada Teresa Humbert.

La prensa comenta el fallo del tribunal.

Gabinete de curación

para toda clase de enfermedades DIRIGIDO POR EL MÉDICO

CUCALA

Ex-ayudante del oculista eminente Dr. Barraquer de Barcelona y del Dispensario de la Santa Cruz del Doctor Soler, ex-médico ayudante del Hospital Provincial, Princesa, Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid.

Cirujía Operatoria

Ojos, oído, nariz y garganta

PRECIOS MÓDICOS

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuaje (borrar las manchas que afean el ojo), esclerotomías, tumores, fistulas, triquiasis (pestañas á dentro), atrabismo por operación y shtereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista y electrolisis ocular y nasal.

Fetidez de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones.

Supuraciones, tumores y otros procesos del oído.

Tumores é inflamación de garganta.

Suepoterapia y opoterapia

ENFERMEDADES DE LAS MUJERES

Inflamación de la MATRIZ, flujos, menstruaciones difíciles por estrechez, desviaciones (matriz doblada y fuera de lugar) y otras enfermedades de vías urinarias.

CONSULTA de 8 á 1 y de 5 á 8.

TORTOSA

Calle Lonja: casa Vidal (Pes de la Palla), entre el Arsenal y río Ebro.

Zaragoza, impresor, Ancha. 20 y 22-Tortosa.

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia Callol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas Farmacias de España y América.

SUCURSAL EN TARRAGONA RAMBLA DE SAN JUAN, 41

MAQUINAS SINGER PARACOSER

SUCURSAL EN REUS MONTEROLS, 40

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis.

Recomendamos la máquina BOBINA CENTAL para trabajos artísticos y uso doméstico.

Sucursal en Tortosa: CALLE DEL ANGEL, 14.

GRAN PAÑERIA Y SASTRERIA IBÉRICA

DE

JAIMÉ BELLAUBÍ

BUENAIRE 16 Y 18 Y MONCADA 7

TORTOSA

AVISO IMPORTANTE

GRAN SASTRERÍA EL PROGRESO TORTOSA

Participa a su numerosa clientela y al público en general que acaba de recibir un grandioso surtido de géneros para la presente estación de invierno de las mejores fábricas de Sabadell, en novedades, gusto y clases y también una grandiosa colección de géneros para trajes negros como son: Tricots, Estambres, Gergas, Bicuñas, Armures. Completo surtido de capas enteras desde 40 pesetas hasta 125.

No comprar sin visitar antes esta gran casa, que es la más antigua en su clase y la que puede competir en precios.

Sastrería El Progreso, 7 y 9, Den Carbó 7 y 9

P. CAVALLÉ

MÉDICO HOMEÓPATA

Ex-practicante por oposición del Hospital de Santa Cruz de Barcelona

Ofrece a usted su nuevo Consultorio Homeopático, Rosa, 13, entresuelo, primera, Tortosa.

Domingo Altadill Altadill

Procurador de los Tribunales

Ha abierto su despacho en esta ciudad, calle del Angel, número 21, 2.º.

Doña María Adela Vidal

COMADRONA

Aprobada por Real Decreto de Medicina

Se colocan nodrizas y se cobran cartillas de los expositos de la Casa de Beneficencia de Barcelona.

Calle del Vall, 2 y San Antonio, 1. TORTOSA

Profesora de Francés

En la calle Mayr de Santiago, núm. 8, (Remolinos) se ha abierto desde 1.º del actual un colegio de Francés para niñas y señoritas dirigido por la ilustrada y distinguida profesora Madamoiselle

Caroline Ciel

Ex-alumna

de uno de los principales Centros de enseñanza de

PARIS

En este colegio encontrarán las alumnas una enseñanza sólida de francés, tanto en la parte teórica como práctica.

Dicha profesora, a petición de las familias que lo deseen, se trasladará a domicilio.

Para más informes y condiciones dirigirse a dicha calle, número 8, todos los días, desde las nueve de la mañana hasta las siete de la tarde.

IMPRESA Y LIBRERÍA

DE

A. MORERA

Angel, 16 y 18. Tortosa

Especialidad en impresiones de lujo

Calendarios americanos, id. Ermitaño, Zaragozano, Religiosos, Semanales. Almanaque enciclopedia Bailly-Bailliere. Dietarios y gran surtido de Tarjetas postales de todas clases

PRINCIPALES ENFERMEDADES DE LAS MUJERES. Infección de la MATRIZ, fujos, menstruaciones difíciles por estrechez, desviaciones (matriz doblada y fuera de lugar) y otras enfermedades de las vías urinarias. CONSULTA de 9 a 1 y de 5 a 8. TORTOSA. Calle Mayor, casa Vidal. Pasa de la Calle, entre el Asesna y río Ebro.

En virtud de haber sido elevada la familia Humbert en el rango de nobleza por el Rey de España, el Sr. Humbert ha retirado la inscripción que presentó en la inscripción de los señores de la familia Humbert para que se expusiera para que diese explicaciones a efectos del desahucio que ha

El Sr. Humbert ha retirado la inscripción que presentó en la inscripción de los señores de la familia Humbert para que se expusiera para que diese explicaciones a efectos del desahucio que ha

El Sr. Humbert ha retirado la inscripción que presentó en la inscripción de los señores de la familia Humbert para que se expusiera para que diese explicaciones a efectos del desahucio que ha

ELIXIR GALLOL

medicamento de uso general y resalta sobre los demás y efectos que el enter...

de bebidas carbonadas y refrescos...